

Desafíos

Continuar con la Ejecución eficiente de los Programas de Cooperación Internacional que administra la Secretaría Ejecutiva.

Gestionar con Cooperantes la continuidad de apoyo para que así la Instancia alcance el objetivo de modernizar al Sector Justicia y brindar el Acceso a la Justicia a los grupos vulnerables.

Lograr la interconexión de los Sistemas informáticos de cada Institución.



5ta. Avenida 8-44 Zona 9
Teléfono: +502 2247 7500

www.seij.gob.gt

Ciudad de Guatemala, Guatemala



**SECRETARÍA EJECUTIVA DE LA
INSTANCIA COORDINADORA
DE LA MODERNIZACIÓN DEL
SECTOR JUSTICIA**



SECRETARÍA EJECUTIVA DE LA INSTANCIA COORDINADORA DE LA MODERNIZACIÓN DEL SECTOR JUSTICIA

La Instancia Coordinadora de la Modernización del Sector Justicia, está integrada por el Presidente del Organismo Judicial, el Fiscal General del Ministerio Público, el Director del Instituto de la Defensa Pública Penal y el Ministro de Gobernación. Fue creada a través de una carta de intención firmada por los representantes de las instituciones, el 25 de septiembre de 1997, con el propósito de organizar y ejecutar acciones encaminadas a fortalecer y mejorar la administración de justicia penal, impulsando la modernización del sistema, a través de la Secretaría Ejecutiva de la ICMSJ, que nace el 26 de mayo de 1998.

El fundamento legal de la Instancia y la Secretaría se encuentran establecidos en el Decreto 89-98 del Congreso de la Republica, artículos 6 y 7.

Durante los años de administración de la Secretaría Ejecutiva de la Instancia se han creado cinco Centros de Administración de Justicia –CAJ- los cuales están integrados por las cuatro instituciones que conforman la Instancia y bufete popular, con el fin de proporcionar a la población servicios de justicia en forma eficiente y accesible desde el punto de vista territorial y cultural.

La instancia se apoya a través de Programas y Proyectos de Cooperación Internacional que a la fecha han sido aliados para el progreso y desarrollo del país, especialmente en el Sector Justicia penal.



MESA INTERINSTITUCIONAL DE TRABAJO



Juzgado Pluripersonal LA LIBERTAD, de PETÉN

Juzgado Pluripersonal Sn. PEDRO CARCHÁ, A.V.



Resultados

La Cooperación Española, Unión Europea y el Banco Interamericano de Desarrollo -BID- han sido los principales aliados de esta secretaría, dando como resultados:

La Implementación y equipamiento de los juzgados de turno penal ubicados en Antigua Guatemala, Escuintla y Ciudad Capital.

Capacitaciones conjuntas, continuas y permanentes a Operadores de Justicia de todo el país en temas específicos y creando módulos para la implementación posterior.

Se ha dotado de equipo al Instituto Nacional de Ciencias Forenses, a la Policía Nacional Civil, Ministerio Público, Organismo Judicial, Instituto de la Defensa Pública Penal, Sistema Penitenciario y Secretaría de Bienestar Social.

Se apoyó en la implementación de la gestión penal por audiencias en el Organismo Judicial.

Se han establecido mesas de coordinación: tecnológica, financiera, infraestructura, capacitación y técnica del Sector Justicia como parte del apoyo de los programas. Además del lanzamiento de la Política Sectorial de coordinación interinstitucional para mejorar el tratamiento de los casos de violencia contra la mujer, en el sistema de justicia de Guatemala.

Se están construyendo dos juzgados pluripersonales, donde también se integrarán las instituciones que conforman la Instancia del Sector Justicia.

Construcción de locutorios en el Centro Preventivo para hombres de la zona 18.

Construcción y Equipamiento de un módulo para beneficiar a mujeres madres en el Centro de Orientación Femenina –COF-

